

千葉市災害対策本部 本部員会議 10回目

1 日時

令和元年9月17日（火）午前9時00分～

2 議事内容

（1）本部長からの指示事項

- ・緑区は大幅に復旧が進んだ。改めて作業員、各部、各区の尽力に感謝する。
- ・緑区、若葉区、中央区は局所的な停電があり、リストに載っていない地区がある。
- ・細かい世帯の声をしっかり拾っていこう。生活支援等に万全を期したい。暑くなつてくるので熱中症の心配もある。被災者のニーズも変わってくる。スピード感のある対応をしてほしい。生活再建支援に万全を期していこう。
- ・経済については、中小企業、農業も再建できるように、国、県と連携しながら進めていってほしい。
- ・南房総市に今日から派遣するが、県南で厳しい自治体もあるので、現地のニーズもくみ取って支援できる部分はしていこう。

（2）各部からの報告

消防部

資料で説明

- ・プッシュ型支援、給水に関する広報活動について、昨日の若葉区更科町、緑区での活動内容を報告。
- ・ブルーシート養生作業について、昨日は天候により中止となった。本日は被災した屋根の養生作業は3班15名体制で行う。
- ・本日の活動予定について、広報活動は、引き続き緑区役所と調整して、プッシュ型の支援をする。
- ・平川町の消防学校に入浴支援で、自衛隊が午後から設営するので場所を提供する。洗濯機を市民向けに開放する。
- ・熱中症について資料で説明。昨日は0人。
- ・被害、対応状況について資料で説明。未だにやはり倒木で出動要請がある。電線のスパークなどもある。

建設部

資料で説明

- ・土のう作成について、配布状況と在庫状況について報告。

- ・倒木について、対応は若葉区、緑区の残り 35 か所。まだ漏れがあるという声もあるので、増えていく可能性がある。建設業協会と連携して進める。
- ・本日から自衛隊と連携して若葉区の倒木処理を行う。東電がらみはおおよそだが、100 か所以上ある。昨日から東電と建設業協会とマッチングによる作業を実施。自衛隊ができると分かったので、建設業協会は他に振り分けを予定している。

都市部

資料で報告

- ・住宅被害相談窓口の件について資料で説明。市営住宅は 6 戸空いている。
- ・ブルーシート養生作業については、昨日悪天候により対応できなかつたが、本日消防と奥村組とで 30 件実施予定。残りを 90 程度把握しているので、まだまだ増える可能性がある。
- ・泉自然公園が閉園中となっている。木の上に倒木が引っ掛けている。入れないように、規制をしてある。
- ・自衛隊が公園内に無線中継基地を作ることになった。

水道部

資料で報告

- ・応急給水について、昨日の実績は 18 件であり、利用は減っている。
- ・プッシュ型給水について、昨日は若葉区、緑区の 6 地区で実施。若葉区（川井町、五十土町、北谷津町）、緑区（大高町、大木戸町、上泉町）は復電により、ニーズがないことを確認。
- ・本日は富田町を除く 5 地区のプッシュ型給水を継続するが、復旧箇所が増えれば少なくなる。誉田町 2 丁目、下大和田の調査を拡大して、必要に応じてプッシュ型給水を実施する。緑区、若葉区から情報をもらいプッシュ型給水を実施する。

経済農政部

- ・宿泊施設の提供を行っていく。停電エリア外に宿泊施設を用意し、13 時から受付を実施する。緑区地域振興課で 9 時～17 時で受付をする。本日、東電がポスティングしているが、それに合わせて行っていく。緑区地域振興課へ、経済から 2 名出して対応する。
- ・サイクル会館は昨日、9 名の利用となった。状況を見て少なくなれば、市民向けに転用して行くことを検討する。

保健福祉部

- ・ハーモニープラザの福祉避難室にいた市外の方は、地元に戻りゼロとなったので、本日正午に閉じる予定。
- ・いきいきプラザの入浴は全体で 318 名、緑区は 238 名で増えている。大きな混乱はない。

- ・君津市の派遣は千葉県からの派遣が入って来るので、17日をもって終了する。

総務部

- ・連絡員について、相談内容の多い局について、災害対策本部につめてもらいたい。局の内容を知っていて、指示できる方が欲しい。相談があったものについて、本部員事務局につめている職員に対応いただきたい。相談の多い数課になると思う。

環境部

- ・連休中は災害ゴミで、取りに行けていないものが500程度ある。1週間分くらい溜まっている。今後、回覧板が回り始めるので増えてくるだろう。
- ・建設から話の合った倒木処理は、仮置き場がないが、環境事業所はまだ余裕がある。新内陸処分場脇の残土置き場を整理して使えるようにする。早急に対応する。

教育部

- ・緑区5校で避難所開設、土氣中で3名利用。届いた洗濯機、冷蔵庫等は今日から利用を開始する。

議会部

- ・本日の議会は午後開催する。分科会については、24日から26日は繰り下げることも検討中。

緑区

- ・対応ありがとう。昨日、土氣中学校と誉田東小学校で説明会を実施したが、東電が通電の仕組みを説明していて、把握しているのは高圧側までで、各戸への通電は把握していないところがある。東電の検針員を活用できないか。
- ・昨日、自衛隊の調査の方が来た。自衛隊の方にもニーズ調査をお願いすると共に連絡員の常駐も頼んだ。倒木も自衛隊に話をできる。
- ・ポスティングの話があったので、健康相談などの情報を入れてポスティングをお願いした。

若葉区

- ・プッシュ型支援について、支援が必要なエリアはある程度把握できた。必要なエリアについて、水、食料の配布等の支援を検討する。

稻毛区

- ・区役所としての避難所の閉鎖を検討中。避難所としての利用はないので、本日閉鎖したい。

（3）今後の予定

- ・11回目の災害対策本部員会議は明日9時から実施。メンバーは絞り込んで実施する。